



Seremi de Economía explicó el rol de la ley para acelerar inversiones y así fortalecer a Biobío

Proyecto de permisos sectoriales dará viabilidad a ejes de plan industrial

Construcción industrializada en madera y captura de jurel son parte de las medidas de rápida implementación. Acciones en materia laboral ya están en desarrollo.

Por Diana Aros Aros
diana.aros@diariosur.cl

“Con ese proyecto de ley, eventualmente, debiéramos ver un sistema de permisos sectoriales más rápido, más fluido, menos burocrático y con instituciones públicas más fortalecidas, con trámites administrativos que se reducen. Entonces, es un gran paraguas que le da mucha viabilidad al plan de fortalecimiento industrial”, expuso el seremi de Economía, Javier Sepúlveda. Según explicó la autoridad EL SUR, el plan —que incorpora 32 medidas divididas en cinco ejes— incluye un listado de proyectos e iniciativas que contemplan sus propios tiempos de ejecución. “Esos proyectos son parte de la Mesa Regional de Inversiones y el objetivo ahí siempre fue acelerarla, en el sentido de atacar los nudos críticos respecto de las autorizaciones y permisos sectoriales”, añadió.

En relación a los tiempos para implementar estas medidas, existen algunas acciones que son de corto y mediano plazo. “Las medidas más inmediatas, que de hecho ya están avanzando, tienen que ver con los trabajadores de Huachipato y el otro grupo de medidas focalizado a las empresas contratistas de Huachipato”, indicó Sepúlveda.

Si bien el seremi de Economía fue enfático en decir que todos los sectores necesitan de un fortale-



El plan industrial incorpora medidas para el sector forestal, sumándose a las acciones de Corfo para impulsar la construcción en madera.

cimiento, hay algunas de las 32 medidas que son más rápidas de implementar. “Uno de los que son más rápidos tiene que ver con el plan nacional del jurel. Todos los años se hace un proceso de negociación entre los países del océano Pacífico que tienen derecho a la captura de jurel para distribuir la cuota. Dado eso, tenemos grandes oportunidades y es una medida que es pronta”, sostuvo. Asimismo, destacó la construc-

ción industrializada de viviendas en madera asociado al proyecto estratégico regional, el que ya lleva casi dos años de avance. Por lo mismo, agregó, se trata de una medida que no iniciaría de cero y contó que “hace unas semanas tuvimos una sesión de Corfo donde se aprobó el presupuesto a postulación de algunas empresas del sector para comprar equipamiento y tecnología que les permita construir en base a madera de forma industrializada, que esto es distinto a las casas prefabricadas”.

De igual forma, mencionó el desarrollo de la estrategia del hidrógeno verde, incluida en las 32 medidas, y que durante los próximos seis años existirá una inversión importante desde Corfo, destinando US\$ 10 millones para financiar subsidios de inversión de empresas que quieran transitar hacia el uso de esta energía.

EL ROL DE LA GOBERNANZA

El seremi de Economía repasó las últimas décadas en materia industrial a nivel regional y cómo el plan de fortalecimiento del Biobío viene a mitigar los impactos de una “desindustrialización”. Por ejemplo, “el cierre de las textiles, de las empresas de calzado, el cierre de Fanalza el año pasado, el cierre de Huachipato. Todo eso es síntoma de un problema estructural que tenemos en el Biobío y



Las medidas más inmediatas, que de hecho ya están avanzando, tienen que ver con los trabajadores de Huachipato y el otro grupo de medidas focalizado a las empresas contratistas de Huachipato”.

Javier Sepúlveda,
seremi de Economía

que afecta, principalmente, a esa industria tradicional”. Junto a lo anterior, agregó que con el plan “estamos haciéndonos parte de la problemática”.

No obstante, aclaró que para que estas acciones tengan éxito, es muy relevante la gobernanza que contempla dos ejes: un Foro Estratégico y una Secretaría Ejecutiva. “Es importante que el Gobierno Regional, nosotros como gobierno central, que estamos de paso, no afectemos la continuidad de este plan. Por eso, la gobernanza no sólo incluye instituciones públicas, sino también el sector privado de las grandes empresas, representantes de las pequeñas y medianas empresas, representantes de los sindicatos, de la academia”, detalló.

Cabe destacar que el Foro Estratégico está fijado para sesionar una vez al mes, siendo presidido por el ministro de Economía, Nicolás Grau, mientras que la Secretaría Ejecutiva considera un monitoreo permanente del plan, el cual liderará la Corporación de Desarrollo Biobío. “Ahí yo creo que tenemos el músculo necesario para que el plan no ande suelto en las distintas instituciones”, indicó Sepúlveda.